

ULTIMAS INFORMACIONES

España en el exterior

El director del Museo de Arte de Detroit, Mr. V.R. Valentiner, que se encuentra visitando España, ha declarado en Barcelona que el Museo Artístico de Los Angeles cuenta para su ampliación con importantes fondos de esculturas y pinturas españolas, gótica, renacentista y barroca y que desea convertir aquel Museo en el más importante de América, en lo que se refiere a la exhibición de objetos de arte españoles.

España ha estado representada en el XVIII Congreso Internacional de Fisiología, que se acaba de celebrar en Copenhague, por una nutrida delegación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, de la que formaban parte catedráticos de las Universidades de Madrid, Barcelona y Santiago de Compostela, así como otros destacados fisiólogos, todos los cuales presentaron comunicaciones. El Instituto español de Fisiología Bioquímica del Consejo Superior de Investigaciones, estabilizará, con carácter permanente, sus relaciones con la recientemente creada Unión Internacional de Ciencias Fisiológicas.

El diario conservador "Daily Telegraph" pide el inmediato fin del bloqueo diplomático contra España. Dice que dicho boicot es perjudicial estratégicamente, ofensivo políticamente y ruinoso comercialmente.

Don Antonio de Luna, catedrático de Derecho Internacional de la Universidad de Madrid, ha sido nombrado miembro del Instituto de Derecho Internacional en la reunión que el mismo celebra en Bath, Inglaterra.

D. Fernando Díaz-Plaja, ha salido para los Estados Unidos de Norteamérica, invitado por la Universidad de Pensilvania, donde pronunciará varias conferencias sobre "La historia de España a través de la poesía".

SeSENTA y cuatro especialistas españoles asistirán al primer Congreso Internacional de Psiquiatría que va a celebrarse en París. Así lo ha declarado el Secretario de la Delegación española, Dr. Echaleu y Canino, quien ha añadido que los pintores surrealistas serán estudiados en dicho Congreso desde el punto de vista psicopatológico.

España participará en el Congreso Internacional de Lechería, que va a celebrarse en Amsterdam a partir del 25 del mes actual. Presidirá la delegación española el Marqués de la Frontera, que es, a su vez, Vicepresidente del Comité Nacional de Lechería Española. Se ha pedido que sea considerado como oficial el idioma español.

Los periódicos de la cadena Scripps-Howard publican un editorial, en el que piden al Presidente Truman que no se demore más el empréstito norteamericano a España. Afirman que España tiene el mayor Ejército del Oeste europeo y recuerdan que

los jefes militares norteamericanos han propugnado, desde hace tiempo, la inclusión de España en el Programa de Seguridad del Atlántico Norte.

Para asistir al Congreso Tomista de Roma, ha salido para la Ciudad Eterna una delegación española, de la que forman parte don Juan Zaragueta, director del Instituto Luis Vives; y los catedráticos, señores Avellano Catalán, Tómez Arboleda, y los religiosos PP. Jesús Valbuena y Ramón Cenal.

En colaboración con el pianista español don José Iturbi, actuarán en Pasadena (Los Angeles, California) los Coros y Danzas de España.

Don José Larraz, ex Ministro de Hacienda, ha inaugurado, con una magistral lección, la cátedra "España", creada en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires.

A la Operación Arco Iris, nombre con el que se designan las maniobras militares que van a celebrarse en la zona norteamericana de ocupación en Alemania, va a asistir una delegación de militares españoles, que han llegado a Heidelberg, procedentes de Madrid, en un avión de la Embajada de los Estados Unidos en España.

España desempeñará la Secretaría General de la Conferencia Europea del Tabaco, que se celebra en Roma, y a la que asisten representantes de 27 países. Actuará de secretario general, el ingeniero agrónomo, don Ramón Beneito.

El Congreso Internacional de Matemáticas, celebrado en Cambridge, Massachusetts (Estados Unidos), ha contado con la participación de delegados españoles. Representaron al Consejo Superior de Investigaciones Científicas, don Tomás Rodríguez Bachiller, el padre Enrique de Rafael S.J. y don Pedro Abellanas; y al Consejo Superior de Estadística, don José Antonio Artigas y don Enrique Cansado.

La Delegación Española en el Instituto de Derecho Internacional, formada por los profesores Yanguas Messía y Barcia Trelles, ha intervenido con éxito en las reuniones que dicho Instituto ha celebrado en la ciudad de Bath. Por iniciativa del Sr. Yanguas Messía se reunió la "Asociación Vitoria y Suares", de la que se eligió nueva Junta directiva, en la que el Sr. Yanguas ocupará el cargo de Vicepresidente y el Sr. Barcia Trelles el de Secretario General.

En el XI Congreso de Limnología, que acaba de celebrarse en Lovaina, D. Enrique G. Calderín y Andreu, representante del Ministerio de Agricultura de España, dio cuenta de los ensayos celebrados en España, por iniciativa del Jefe del Estado, para la aclimatación del lucio. Las primeras experiencias se han verificado en el Tajo, donde las crías han

adquirido en seis meses dimensiones análogas a las que al mismo ejemplar alcanza en aguas extranjeras al cabo de tres años.

La Delegación española que asistirá en Roma a la XV sesión del Congreso Internacional de Ferrocarriles, ha salido para dicha capital. Va presidida por el Subsecretario de Obras Públicas, D. Federico Turrell.

Vicepresidente de la Comisión Internacional de Óptica, ha sido nombrado don José María Otero Navascués, director del Instituto de Óptica Daza de Valdés, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. El acuerdo se tomó en las reuniones celebradas en Londres, a las que asistieron delegaciones oficiales de España, Bélgica, Francia, Holanda, Inglaterra, Norteamérica y otros países. El comité español presentó dos informes, uno de ellos sobre visión nocturna, y otro, sobre láminas y superficies esféricas como elementos correctores.

En el Congreso Internacional de Anatomía, que se ha celebrado en Oxford, han participado, como delegados españoles, los profesores Escolar, Puente, Carrato y Alvarez Morujo, enviados por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Todos ellos presentaron comunicaciones al Congreso.

En el V Congreso Internacional de Microbiología, que acaba de celebrarse en Río de Janeiro, asistieron como delegados españoles el profesor Villa, secretario de la Sociedad de Microbiólogos de España, y el profesor Cobaleda, de la Facultad de Medicina de Barcelona. Se presentaron varias comunicaciones de investigadores españoles y han quedado establecidas relaciones científicas directas con los microbiólogos del Brasil.

En el IX Congreso Internacional de Ciencias Históricas, que acaba de celebrarse en París, y que es el primero que se lleva a cabo desde 1938, participaron como delegados españoles los señores Ballesteros Gaiibrois, de la Universidad de Madrid; Lacarra, decano de la Facultad de Filosofía y Letras de Zaragoza, y Vicens Vives, de la Universidad de Barcelona, presididos por doña Mercedes Gaiibrois de Ballesteros, de la Real Academia de la Historia.

Al ingeniero agrónomo español, don Juan Marcilla, le ha sido rendido un homenaje póstumo en la reunión previa del Congreso de la Viña, que se está celebrando en Atenas.

Peregrino a Santiago de Compostela, vendrá el teniente general holandés barón Van Voorst Tot Voorst, que ostentará la representación de la Cofradía Jacobea de Haarlem.

Los universitarios mejicanos de la Federación Universitaria Anticomunista, realizan actualmente en su país una gran campaña a favor de España y en unos carteles fijados en la capital, piden que la política de Méjico y la O.N.U. se oriente hacia la admisión de España en dicha organización. También califican de injusto el que no existan relaciones diplomáticas normales con España.

Han salido para Madrid, doce aviadores venezolanos, pertenecientes al Ejército de aquel país, que

se trasladan a España con el fin de seguir cursos de perfeccionamiento en las Academias Militares españolas. La misión venezolana viene mandada por el teniente coronel de Estado Mayor, don José Saul Guerrero.

El profesor español y famoso dermatólogo, señor Gay y Prieto, cuyas conferencias en la Universidad de Hamburgo están siendo muy elogiadas por la Prensa alemana, ha declarado, a su llegada a París, que acaba de fundar en Zurich la Sociedad Europea de Dermatología.

Para representar a España en el Congreso Internacional de la Tuberculosis ha salido en avión para Copenhague el Sr. D. Rafael Navarro Gutiérrez.

D. Camilo Barcia Trelles saldrá en avión desde Santiago de Compostela para Londres donde representará a España en las reuniones del Instituto Internacional de Derecho que van a celebrarse en la capital británica.

Los donativos del Marruecos español a la Liga Árabe han llegado a Port Said a bordo del buque español "Plus Ultra". Consisten en 30.740 Kgs. de confecciones y telas, 4.000 pares de sandalias, 17.631 Kgs. de conservas de pescado y 7.000 Kgs. de productos farmacéuticos. Estos donativos serán distribuidos por la Secretaría General de la Liga Árabe entre los refugiados palestinos en diversos países árabes.

La "Marcha de la Camaradería" de la Mocedad Portuguesa a España y Marruecos español comenzará en breve. Componen el grupo 131 muchachos que visitarán el Sur de España y el Norte de Marruecos. En Tetuán serán recibidos por el Alto Comisario español Teniente General Varela.

La prensa conservadora colombiana dedica gran atención a la concesión de un préstamo norteamericano a España y a la propuesta de Perú y Bolivia de llevar nuevamente el asunto de las relaciones entre las Naciones Unidas y España, a la próxima Asamblea de la O.N.U. El diario "El Siglo" dice que al fin se ha visto la razón de una ayuda a España y afirma que "Franco es hoy la única barrera sólida que existe en el Viejo Continente contra la invasión de los rusos".

El próximo Congreso Internacional de Ciencias Prehistóricas se celebrará en Madrid en 1954. Con la asistencia de España acaba de celebrarse el último de dichos congresos en Munich. Los delegados españoles señores Taracena Pericot y Almagro representaron al Instituto Diego Velázquez de arte y arqueología, adscrito al Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

En el Congreso Mundial de Cardiología, que se inauguró en el paraninfo de la Sorbona, España estaba representada por los doctores Jiménez Diaz, Crespo Alvarez, López Bredes, García Ortiz, Vega, Díaz y Pescador, que pertenecen al Patronato Español de la Lucha contra afecciones cardíacas.

La Administración Postal del Vaticano participará en la Exposición conmemorativa del Centenario del Sello, que se celebrará en Madrid en el

mes de Octubre. Así lo ha comunicado a la Comisión Ejecutiva del Centenario el Gobernador del Estado de la Ciudad del Vaticano. La mencionada Administración enviará la colección completa de sus sellos, desde que aquél se constituyó.

En Hollywood, han actuado con gran éxito los Coros y Danzas de España. Los comentarios y críticas de la Prensa son altamente entusiásticos. Después de visitar distintos lugares de California, los

Coros y Danzas regresarán a España a fines de Septiembre.

En honor de los delegados españoles, en el Congreso de la Viña y del Vino, señores Asensio y Fernández Bobadilla, se celebró un almuerzo en la Legación de España en Atenas, ciudad donde dicho Congreso acaba de terminar. Asistieron el subsecretario y el director general de Agricultura de Grecia, así como el director general de Política Económica y el jefe del Protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores.